
CONSIGLIO DI AMMINISTRAZIONE
28 luglio 2022

VERBALE N. 163

Il Consiglio di Amministrazione del 28 luglio 2022 convocato in data 25 luglio 2022, con il seguente ordine del giorno:

1. Approvazione della Delibera avente ad oggetto “Tariffe Nidi e Scuole dell’infanzia, Comunali e Convenzionati,

Statali e indirizzi per l’apertura dell’a.s. 2022/2023”;

2. Informazioni in ordine all’orientamento della Regione Emilia-Romagna circa possibili risorse aggiuntive a favore
dell’abbattimento  delle  liste  di  attesa  nei  Nidi  d’Infanzia  e  loro  eventuale  utilizzato  nell’ambito  del  sistema
educativo integrato;

3. Varie ed eventuali.

Il Consiglio di Amministrazione si è riunito alle ore 17,00.

La seduta è regolarmente costituita in quanto presenti:

 Gigliola Venturini Presidente 

 Margherita Chiarenza Consigliere

 Cigarini Angelo  Consigliere 

 Maurizio Pocaforza Consigliere

 Paola Campo Consigliere

è  inoltre presente:

 Nando Rinaldi Direttore 

P.to  1  -  Approvazione  della  Delibera  avente  ad  oggetto  “Tariffe  Nidi  e  Scuole  dell’infanzia,  Comunali  e
Convenzionati, Statali e indirizzi per l’apertura dell’a.s. 2022/2023”.
La Presidente Venturini apre la seduta ripercorrendo della proposta di posticipare l’approvazione della Delibera avente
ad  oggetto  “Tariffe  Nidi  e  Scuole  dell’infanzia,  Comunali  e  Convenzionati,  Statali  e  indirizzi  per  l’apertura  dell’a.s.
2022/2023”, in quanto a quella data la  Regione Emilia Romagna non aveva ancora confermato la “Misura regionale di
sostegno economico alle famiglie, denominato “Al Nido con la Regione”. Pertanto la Presidente ha chiesto alla Dirigenza
di  effettuare una verifica  e si  è  avuta una conferma che tale  deliberà verrà  deliberata  il  1  agosto 2022.  Inoltre  la
Presidente aveva chiesto ai Consiglieri di valutare la possibilità di togliere l’uscita anticipata entro le ore 13,00 (anziché
le 16,00), con applicazione di una retta ridotta del 15% e gli sconti per assenze dovuti all’emergenza da Covid-19 , per
reintrodurre solo la modalità di  uscita fino alle 16,00, lasciandola entro le ore 13,00 solo alla Sezione della Scuola
dell’Infanzia Belvedere (part-time). Il ragionamento dell’eliminazione della possibilità del part-time ha avuto fondamento
sul fatto che al nido si è deciso di togliere questa modalità di frequenza poiché in questi ultimi anni è stata poco richiesta,
inoltre a livello tariffario il Nido è molto sostenuto da vari contributi (Bonus Inps, Al nido con la Regione, D. Lgs. 65/2017)
oltre alla presenza di una lunga lista d’attesa. Per la scuola dell’Infanzia il 13% ha chiesto il part-time (il 70-80% di
queste famiglie sono straniere),  oltre  alla presenza di  liste d’attesa più contenute,  la proposta della Presidente per
questo anno scolastico è quella di mantenere questa formul, l’uscita anticipata alle ore 13 con una scontistica del 15%,
solo sulla scuola per non disincentivarne la frequenza. La consigliera Chiarenza condivide la proposta della Presidente,
specificando che questo potrebbe essere un incentivo a convincere quelle famiglie straniere di bambini di 5 anni ad
iscriverli a scuola, unico appunto della Consigliera è capire come questo cambiamento di trattamento verrà percepito
dalle  famiglie dello  0/3,  quindi  a fronte di  eventuali  richieste di  chiarimenti  delle  famiglie  bisognerà avere le  giuste
risposte. Il Direttore interviene sottolineando anche l’importanza della motivazione legata alla conformazione degli spazi
del sonno per quanto riguarda le Sezioni della scuola dell’infanzia, oltre al fatto che esiste ancora una Sezione part-time
alla Scuola dell’Infanzia Belvedere. Anche la Consigliera Campo concorda nel mantenere la distinzione tra Nido e Scuola
dell’infanzia, in quanto ci possono essere delle differenze oggettive di interesse delle famiglie rispetto ai due servizi.  Il

Consiglio di Amministrazione chiamato a votazione, approva unanimemente con R.U.I.C. 15 del 29/07/22 la delibera
“Tariffe  Nidi  e  Scuole  dell’infanzia,  Comunali  e  Convenzionati,  Statali  e  indirizzi  per  l’apertura  dell’a.s.
2022/2023”.



P.to 2 - Informazioni in ordine all’orientamento della Regione Emilia-Romagna circa possibili risorse aggiuntive
a favore dell’abbattimento delle  liste di  attesa nei  Nidi  d’Infanzia e loro eventuale utilizzato nell’ambito  del
sistema educativo integrato.
La Presidente Venturini dopo una breve introduzione dove fa riferimento ai vari fondi per l’ampliamento al funzionamento
di nuovi servizi e per l’abbattimento delle liste d’attesa 0/6 anni, invita il Direttore ad illustrare nello specifico il punto in
oggetto.  Il  Direttore Rinaldi  informa i  presenti  della  sua partecipazione al  Tavolo 0-6 sulle politiche socio educative
Regione Emilia-Romagna.  La  legge finanziaria  all’articolo  1,  comma 172 al  fine  di  rimuovere  gli  squilibri  territoriali
nell’erogazione del servizio di asilo nido ha previsto un fondo integrativo ai comuni che non hanno raggiunto il 33% di
scolarizzazione,  attraverso  questi  fondi  verranno finanziati  4/5  posti  in  più  per  i  Comuni  coinvolti.  A tale  fine  Anci
Regionale ha chiesto la partecipazione diretta del Direttore a seguire i Comuni del Reggiano e del Parmense che hanno
ricevuto il finanziamento Nazionale dello Stato che ammonta a € 7.500,00 per posto bambino.
A tale  finanziamento si  aggiunge la  proposta della  Regione Emilia  Romagna di  utilizzare  parte  dei  fondi  strutturali
europei per l’abbattimento delle liste di attesa e aumentare i posti nei Nidi. Attualmente la situazione a livello dei comuni
capoluogo è la seguente: Rimini ha 319 bambini in lista d’attesa, Bologna 700 bambini in lista d’attesa, Ravenna 180
bambini, Unione Terre d’Argine 197 bambini, Modena 700 bambini in lista d’attesa. Per quanto riguarda Reggio Emilia,
abbiamo  assistito  ad  un  aumento  progressivo,  per  l’a.s.  2020/2021  i  bambini  in  lista  d’attesa  erano 167,  221  nel
2021/2022,  mentre  per  questo  a.s.  2022/2023  i  bambini  sono 240 a  fronte  di  620  posti  disponibili  (601  posti  nel
2021/2022). I  posti  vacanti sul Nido sono 39, concentrati  soprattutto nella Sezione Grandi del Picasso con 16 posti
disponibili. Questo porta all’idea di rimodulare l’organizzazione del Nido Picasso, permettendo l’iscrizione ai bambini nati
tra  aprile  e  maggio  2021 nella  Sezione Grandi  del  Nido Picasso.  Di  rilevanza significativa è stato l’aumento della
richiesta per le Sezioni Lattanti, 56 bambini in lista d’attesa per l’a.s. 2022/2023. Purtroppo, continua il Direttore, nel
breve periodo l’istituzione non può fare molto per l’ampliamento dei posti, si può però immaginare di aderire alla misura
regionale, attraverso le risorse che la Regione ha comunicato ai Comuni (Fondi sociali Europei per l’abbattimento delle
liste d’attesa), € 4.500,00 circa a posto, tenendo presente che un servizio in convenzione costa al mese in media circa €
600,00, per tanto questo intervento dovrebbe comunque essere finanziato in parte con risorse dell’Istituzione. Se la
Regione mettesse a sistema queste risorse si può ipotizzare di chiedere ai soggetti in convenzione con l’Istituzione di
aumentare i posti. Ogni Comune candiderà quelle che sono le sue capacità e i suoi bisogni, ampliando con posti in più e
abbattendo le liste d’attesa; quindi il primo step di verifica a carico dell’Istituzione sarà quello di censire nella rete la
possibilità di posti disponibili in più rispetto anche alle autorizzazioni al funzionamento. Il Direttore informa i presenti che i
lavori presso il Nido Bellelli stanno procedendo in maniera puntuale e si dovrebbero concludere per la fine di settembre o
primi di ottobre 2022, questo consentirà di ampliare i posti dei Piccolissimi a gennaio 2023, oltre ad aprire una Sezione al
Nido Picasso, oppure aprire 10 posti in più per i bambini in lista d’attesa. Sull’a.s. 2023/2024 si sta lavorando per aprire
la quarta Sezione al Nido Cervi, spostando appunto la Sezione Piccolissimi al Nido Picasso, da verificare la disponibilità
tramite la collaborazione con l’Associazione Agorà di aprire la frequenza anche ai Lattanti al Nido Iotti, e mantenendo le
Sezioni  Piccolissimi  ai  Nidi  Bellelli,  Arcobaleno e  Rivieri.  Concludendo il  Direttore  Rinaldi  ricorda che è necessario
effettuare una valutazione di massima per censire l’aumento dei posti disponibili nelle strutture convenzionate, poi, in
base a questo, compiere una verifica di cassa rispetto agli importi per calcolare quanto sia di spettanza dell’Istituzione.
Quindi le ipotesi in linea di massima saranno in lavorazione nel mese di agosto, così da arrivare con una proposta
concreta  all’uscito  del  bando  della  Regione.  Il  Consigliere  Pocaforza  apprezza  l’approccio  razionale  e  ragionevole
perché l’aumento dell’offerta deve essere ponderato bene, in quanto questo potrebbe portare ad un aumento di sprechi e
rischi operativi che devono comunque essere contemplati. La consigliera Chiarenza riflette sul fatto che l’abbattimento
delle rette del Nido ha comunque fatto salire l’offerta e la fiducia verso il sistema Nido, è dell’avviso che è necessario
incontrare le Cooperative Educative per sentire anche quali eventuali proposte hanno loro da riportare, inoltre, continua
la Consigliera, la situazione nel forese deve essere riconsiderata per rinnovare pensieri e nuove proposte anche in
considerazione  della  rivalutazione  del  servizio  Nido  da  parte  delle  famiglie.  La  Presidente  Venturini  conclude
sottolineando l’importanza di avere un pensiero lungo e degli obiettivi lunghi, i grandissimi risultati raggiunti con la scuola
dell’infanzia si deve provare a raggiungerli anche col Nido, attraverso un pensiero veramente integrato sullo 0/6, nel
senso che le istituzioni devono continuare un dialogo reciproco affinché tutti possano contribuire nei tempi e in un modo
possibile ad un obiettivo comune.

P.to 3 – Varie ed eventuali    
Nelle varie ed eventuali il Direttore informa il Consiglio della prosecuzione del “Progetto Sentire l’Inglese nella fascia di
età  0-3  anni”,  che  sulla  base  degli  ottimi  risultati  della  sperimentazione  avviata  in  collaborazione con Alma mater
studiorium lo scorso  anno, che ha coinvolto 2 nidi per ambito distrettuale, per un totale di 76 servizi, la Regione ha
deciso di ampliare il progetto, triplicando i servizi coinvolti nel corso nell’a.s. 2022/23 con il coinvolgimento di 229 nuovi
servizi che, aggiungendosi ai 76 già partiti, portano la sperimentazione ad un totale di 304 servizi sull’intero territorio
regionale; per il Distretto di Reggio Emilia rientreranno altri 9 Nidi e 1 scuola dell’Infanzia. Non essendoci altre questioni,
la Presidente dichiara conclusa la seduta. 



La seduta è terminata alle 18,30.
Ha verbalizzato Valentina Scippa

La Presidente

dell'Istituzione Scuole e Nidi d'Infanzia

Gigliola Venturini
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